

## **BAB V**

### **SIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan dapat disimpulkan bahwa penerapan disiplin siswa di kelas rendah baik dan telah nampak dari segi siswa berperilaku sopan terhadap guru dan cara siswa berpakaian, tapi untuk kedisiplinan waktu pada siswa hanya memerlukan kerja sama yang baik dengan orang tua saja. secara umum guru memegang peranan penting dalam proses penerapan disiplin pada siswa. Penerapan disiplin siswa melalui mata pelajaran Pkn dapat dilakukan melalui pembelajaran dengan cara pemberian materi dan memberikan contoh yang konkrit di lapangan sehingga siswa memahami arti pentingnya kedisiplinan ini.

Dalam menerapkan kedisiplinan, tentunya guru memiliki kendala diantaranya ketergantungan siswa dengan orang tua dan untuk mengatasi kendala tersebut dibutuhkan kerja sama yang baik antara pihak sekolah dengan orang tua siswa tersebut. Yang mendorong siswa sehingga dapat berperilaku disiplin yaitu siswa memiliki kemauan dalam diri untuk mematuhi peraturan sekolah dan guru juga sering memberikan motivasi terhadap siswa dalam berperilaku disiplin. Namun dalam hal ini siswa juga memiliki faktor penghambat dalam berperilaku disiplin yaitu siswa terpengaruh dengan teman-temannya yang kurang disiplin dan orang tua juga tidak membiasakan hidup disiplin saat berada di rumah. Solusi yang harus ditempuh dalam mengatasi siswa yang kurang disiplin dalam hal ketepatan waktu datang ke sekolah yakni siswa dibiasakan hidup mandiri tanpa ketergantungan dengan orang tua untuk berangkat ke sekolah, orang tua juga harus lebih memperhatikan jam masuk sekolah anaknya sekiranya dapat di antar terlebih dahulu di sekolah, dan guru pun selalu datang tepat waktu ke sekolah sehingga siswa dapat meniru perilaku guru yang sering dilihatnya setiap hari.

## 5.2 Saran

Kedisiplin merupakan penentu utama bagi kesuksesan seseorang. Oleh karena itu peneliti memberikan saran kepada:

### a. Untuk Guru

1. Hendaknya usaha guru dalam menerapkan kedisiplinan siswa lebih ditingkatkan lagi sehingga menghasilkan siswa yang benar-benar memberikan contoh dan teladan yang baik pada sekolah selanjutnya.
2. Guru dapat bekerja sama dengan orang tua siswa untuk lebih mengarahkan siswa dalam berperilaku.

### b. Untuk Siswa

1. Siswa hendaknya memiliki kemauan dalam diri untuk bersikap disiplin
2. Siswa disarankan agar lebih menaati peraturan sekolah sehingga dapat membiasakan perilaku siswa itu sendiri.

### c. Untuk Orang Tua

Orang tua hendaknya memperhatikan dan memberikan dorongan kepada anak untuk dapat menanamkan sikap kedisiplinan.